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村支书 +村妇联主席，
“村干部直播队”火了

“亲爱的家人们，大家好，欢迎来到衡阳市衡山县望峰村直播间，我是村支书咏
梅。”“我是村妇联主席王艳红。”9 月 15 日，趁着午休时间，郭咏梅组织王艳红等
几位工作暂告一段落的村干部，一起开起了直播，通过镜头，向网友介绍村里的农
产品。

郭咏梅是衡阳市衡山县望峰村党总支书记，王艳红是望峰村妇联主席。2021 年，
为了将村里的产品卖出去，她们将镜头对准本村，拍摄了村民劳作的视频，还自学
了直播，和村干部一起出镜卖起了农产品。

从最开始的羞涩无措到如今的驾轻就熟，从零星几单到销售上千斤瓜蒌子，郭
咏梅和王艳红信心满满：“未来，我们村一定会越来越好，产品越来越多，村民越
来越富。”
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看！“村干部直播队”的直播间

扫一扫，
看更多精彩内容

“经常有网友留言问我们村干部为

啥也要开直播？我们其实就是想为村民

干点实事。”直播间里的郭咏梅和王艳

红总是乐呵呵的，视频中的她们在介绍

来自望峰村的瓜蒌子的同时，不忘和网

友们聊天。

今年 49 岁的郭咏梅曾经是一名返

乡创业人员，2010 年，她回到村里开

了一家超市，这之后，她又被村民选

举当会计，成为村支两委的一名成员。

2021 年，望峰村村支两委换届，

郭咏梅被选举成为村党总支书记，成

为望峰村民的带头人。上任后，郭咏

梅决心要改变村里“集体经济薄弱、

没有产业”这一局面，经过村支两委

的集体商议，最终决定在望峰村发展

瓜蒌产业，并将其打造成为望峰村的

特色。

很快，村里成立起了集体经济合作

社，种植了上百亩瓜蒌，打造了瓜蒌

子生产车间，形成了“合作社 + 基地

+ 农户”的生产经营模式。但受制于

地理条件，丰收的望峰村瓜蒌子却迎

来了销售难题。郭咏梅告诉记者，望

虽然郭咏梅激情满满，但现实却给

了她当头一棒。她还记得，直播间刚开

通时，观看人数只有个位数，粉丝数也

一直不能突破，买产品的人更是屈指可

数。更重要的是，郭咏梅是利用空闲

时间直播，一旦村里有什么事情，直播

就不得不临时中断。

为了解决人力不足的问题，郭咏梅

想到了村支两委其他成员。她首先找到

了村妇联主席王艳红，“她对工作十分热

情，服从村里的安排，是一个有情怀的

村干部”。在郭咏梅的鼓励下，王艳红加

入了直播，“在我最难熬的时候，她一直

支持我，在直播间里为我加油打气”。

王艳红的加入，无疑给村干部树立

了一个榜样，随后众多村干部都加入了

郭咏梅的团队。他们通过学习和实践，

搭建起望峰村一支有经验、有实力、可

协同的直播队伍。

渐渐地，直播成了“村干部直播队”

的日常工作，每天都会开一场直播——

郭咏梅出镜卖货，王艳红负责后勤与组

织、活跃直播气氛，其他村干部也当

起轮班客服，积极回复网友的留言提问。

经过一段时间的实践，大家在镜头

前越来越自然，“只要是可以活跃直播

间的气氛，大家都愿意来表演节目”。

搭建直播间卖村产品

抖音账号：@ 望峰村书记咏梅 
23.7 万获赞，1199 关注，19 万粉丝

望峰村村干部日记
不管前方的路多艰辛，只要走

的方向正确，都比站在原地更接近
幸福。

村妇联主席加盟“村干部直播队”

村里直播间的干部们
请大家多多指教！直播助农，村干

部直播队伍正在努力学习中！

村里的大学生志愿者服务活动
关爱儿童公益讲座在村里开了，大

学生开讲，用行动托起希望！

如何让直播间吸引到更多网友？村

干部们集思广益，一致决定要让直播

间打上望峰村的招牌。

郭咏梅和王艳红将直播间搬到了户

外，一边销售村里的农产品，一边通过

镜头展示家乡的美丽以及农村丰富的自

然资源，带着网友“云游”望峰村——

在瓜蒌种植基地，她们科普不同品种瓜

蒌的特点、生长环境和采摘方法；走在

乡间小路，她们唱起了山歌；在村民的

厨房里，她们用柴火现场烹饪一道道美

味佳肴……

在“村干部直播队”的努力下，直

播间粉丝数直线上升，最高的一场直播

观看人数达到了5.3万人，单场销售金

额近万元。

如今，望峰村的瓜蒌子、蜂蜜、腐乳、

红薯干等农产品在这个名叫“望峰村书

记咏梅”直播间里供不应求——截至

今年9月，望峰村销售瓜蒌子5000余斤、

蜂蜜等各类农产品 2000 余件，总销售

额超 22万元。

“8月底，我们还帮助隔壁乡镇销售

了冬枣。”如今，郭咏梅和王艳红等村干

部也经常接到衡山县领导的直播邀请。

“虽然这个账号是以个人命名的，但

这份工作是服务全村的。”郭咏梅说，

直播间的每笔收入分配都是公开透明

的，销售农产品所得的收入都会用于拓

展村集体经济、提升基础设施，而直

播间的打赏也用于开展公益事业，慰问

村里的困难群众。每一次分配，都被

她记录在视频中。当更多村民看到了郭

咏梅和王艳红等村干部们的努力，也尝

到了互联网助力乡村振兴的甜头，支持

的声音就越来越多，“现在有不少外出

务工的村民在我的视频中寻找家中的长

辈，了解家乡的变化”。

“接下来，我们要继续学习，努力

打造望峰村瓜蒌子品牌，让村民的日子

越来越精彩。”郭咏梅和王艳红对未来

充满期待。

直播间 9 个月销售额超 22万元

郭咏梅展示望峰村瓜蒌子产品。

峰村群山环绕，交通不便，在经过一

番思考后，她决定利用互联网这个平台

搭建直播间，“效仿其他地方的村支书，

把村里的产品卖出去”。

决定好要直播后，郭咏梅将自己的

短视频平台账号改名为“望峰村书记咏

梅”，开始有意识地观察瓜蒌的生长情

况，用镜头记录村民们在瓜蒌基地中

忙碌的身影，并将这些视频发在了视频

平台上。视频发布后，立刻吸引了不少

网友的点赞好评。靠着这些视频，郭咏

梅逐渐拥有了一些粉丝，她的视频也有

了不少流量。

与此同时，郭咏梅自掏腰包购买大

量相关书籍，利用空闲时间埋头学习，

她还会到其他村干部主播的直播间里

浏览，“从他们那获取经验”。

感觉到万事俱备，2022 年，郭咏

梅架起了镜头，在望峰村村民服务中心

的前坪开始了直播，专门卖“望峰瓜蒌

子”等产品，“我们的目标是助力打造‘一

村一品’品牌，‘村播’带火‘土产业’”。

刚开始面对镜头时，郭咏梅也有点

发怵，但“开弓没有回头箭”，“既然选

择了这样一种方式，就一鼓作气，硬着

头皮也要完成。”郭咏梅说。
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